

eingereicht 19.12.2023

SVP Fraktion



Anfrage

Steuerfussabstimmung zum Budget 2024 – Ist der Stadtrat bereit, unsere Bevölkerung umfassend zu informieren?

Das Stadtparlament hat an seiner letzten Sitzung das Budget 2024 inkl. den Steuerfuss für das Jahr 2024 beraten. Nachdem der Antrag der SVP-Fraktion, den Steuerfuss von 118 % auf 115 % zu senken abgelehnt worden ist, wurde erfolgreich das Ratsreferendum ergriffen, das von den zwei bürgerlichen Fraktionen (SVP und Teile der FDP) unterstützt wurde.

Somit wird es voraussichtlich im 1. Quartal 2024 zur Volksabstimmung über die Senkung des Steuerfusses um 3 % von 118 % auf 115 % kommen.

Im Finanzplan 2024 – 2029, der im September 2023 erstellt wurde, ist ersichtlich, dass anstelle des budgetierten Verlusts für das Jahr 2023 von 5.6 Mio. ein Gewinn von rund CHF 255'000 erwartet wird. Somit wird sich natürlich auch das Eigenkapital per 31.12.23 unserer Stadt von prognostizierten CHF 77 Mio. auf CHF 83 Mio. erhöhen.

Der Finanzplan basiert auf hochgerechneten Zahlen der ersten 8 Monate des Jahres 2023. Da sich der budgetierte Verlust von rund 5.6 Mio. in einen kleinen Gewinn verändert hat (positive Differenz von rund 6 Mio.), ist davon auszugehen, dass sich die Zahlen auch im 4. Quartal stark zugunsten oder zulasten der Jahresrechnung verändern könnten. Zudem müssten auch die aktuellen Zahlen der Technischen Betriebe mitberücksichtigt werden.

Erfahrungsgemäss werden uns die definitiven Ergebnisse der letzten Jahresrechnung erst Ende März präsentiert, was unter Umständen erst nach der Steuerfussabstimmung der Fall sein wird.

Damit unsere Bevölkerung sich umfassend auf die Abstimmung vorbereiten kann, sind aktuelle Zahlen unerlässlich.

Ich bitte den Stadtrat deshalb, folgende Frage zu beantworten:

- Ist der Stadtrat bereit, der Stimmbevölkerung bis 3 Wochen vor der Abstimmung über den Steuerfuss, die aktuellen Zahlen (Gewinn/Verlust und Eigenkapital - provisorisch oder definitiv) der Jahresrechnung 2023 inkl. der Eigenkapitalentwicklung der nächsten Jahre zur Verfügung zu stellen?

19. Dezember 2023


Pascal Stieger
SVP-Fraktion

